

ms 583
800/1264
c.1

Miércoles 15 de Mayo de 1918.

Un cambio de frente

Documentos curiosos

Hace poco, el señor Alessandri firmó un decreto por el cual nombra jefe de la Sección de Seguridad de la policía de Iquique, al inspector de la misma policía, don Clodomiro Madariaga. Este decreto, que a primera vista nada tiene de particular, resulta un tanto extraño, conociendo la opinión que el señor Alessandri tenía, dos meses antes, sobre la persona del señor Madariaga, y que comunicó por telégrafo, desde Iquique, a su antecesor en el Ministerio, don Domingo Amunátegui.

A título de curiosidad, reproducimos a continuación el decreto y telegrama aludidos.

Dice el primero:

"República de Chile - Ministerio del Interior - la. Sección - Número 1,060 - Santiago, 10 de Mayo de 1918 - Vistos estos antecedentes, decreto:

Acéptase la renuncia que hace don Germán Arancibia, del puesto de Jefe de la Sección de Seguridad de la policía de Iquique, y nómbrase para que lo reemplace al inspector de la misma policía, don Clodomiro Madariaga, propuesto por el intendente respectivo.

Tómese razón, regístrese y comuníquese. - Sanfuentes. - Arturo Alessandri.

El texto del telegrama es el siguiente:

"Telégrafos del Estado - Iquique, 8 de Marzo de 1918 - Señor Domingo Amunátegui Solar. - Santiago.

Suplicámosle no nos infiera ofensa grave dando curso nombramiento Sección de Seguridad a Madariaga, comprometido asesinato pueblo año 15. Además. este pueblo, muy impulsivo, presencia Madariaga estimarás provocation permanente. Rogámosle sujetar nombramiento hasta nuestro regreso. - Arturo Alessandri.- Ramón Briones Luco. - Luis Aldunate. - Carlos Briones ".

El 8 de Marzo el señor Alessandri ruega al Ministro del Interior "sujetar el nombramiento" de Madariaga, por tratarse de un criminal, y por considerar tal acto como una ofensa a su persona y una provocación contra el pueblo de Iquique.

El 10 de Mayo, el señor Alessandri, Ministro del Interior, procede al nombramiento del mismo Madariaga, para el mismo puesto de la Sección de Seguridad que motivaba sus alarmas.

¿Quién entiende este enigma?